



La cifra es 8.5% superior que la del mismo lapso del 2023

Inversión foránea acumula monto de 35,732 mdd al tercer trimestre

• Al cierre del año, la IED podría rebasar los 38,000 mdd. EU, primer lugar por origen de la inversión con 44% del total.

• Los datos generan optimismo de cara a la relación con EU, afirmó el secretario de Economía.

Roberto Morales

14/11/24

El arribo de Inversión Extranjera Directa en los primeros nueve meses del año registró un crecimiento del 8.5% respecto del mismo periodo del año pasado, y con ese ritmo prevén que llegue a 38,000 mdd al cierre del 2024.

México | IED originalmente publicada, enero-septiembre | MILES DE MDD



FUENTE: SECRETARÍA DE ECONOMÍA



Periodo enero-septiembre

IED escaló 8.5% a nuevo máximo de 35,732 mdd

- El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, proyectó que las llegadas de capital foráneo productivo a México para todo el 2024 serán de 38,172 millones de dólares

México captó 35,732 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) de enero a septiembre de 2024, informó Marcelo Ebrard, secretario de Economía.

Este monto significa un crecimiento de 8.5% en comparación con el resultado preliminar del mismo periodo de 2023.

El funcionario proyectó que las llegadas de IED a México para todo 2024 serán de 38,172 millones de dólares, lo que implica un récord.

Tras dar a conocer estas cifras a la prensa, Ebrard comentó: "Soy optimista respecto a la posibilidad que México tiene en lo que se avecina en la relación México-Estados Unidos, particularmente en comercio e inversión".

En el primer semestre de 2024, las entradas de IED a México crecieron a una tasa interanual de 7.2%, a 31,100 millones de dólares.

Esto implica que en el tercer trimestre de 2024 México captó 4,632 millones de dólares de IED y que recibirá previsiblemente otros 2,440 millones de dólares en el cuarto trimestre.

La comparación de un año contra otro se basa en informaciones preliminares, pues, como es usual con esta estadística, el dato se ajustará cuando haya más información de las operaciones del periodo correspondiente.

Ebrard destacó que en los últimos seis años, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos crecieron 39% en forma acumulada.

"Eso significa que cuando comience el diálogo con el presidente (Donald) Trump le podemos decir: gracias a ese tratado que se aprobó contigo y tu equipo se ha logrado este resultado a favor de México y de Estados Unidos", dijo Ebrard, en referencia al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Estados Unidos, a la cabeza como inversionista

En el primer semestre del año en curso, Estados Unidos se mantuvo como el principal socio inversionista en México, concentrando 44% de los flujos totales de IED, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía.

Después de una ligera contracción al final de 2023 y una expansión marginal durante el primer trimestre de 2024, la economía mexicana registró un crecimiento modesto durante el segundo trimestre de 2024.

Como resultado, las proyecciones para el desempeño económico de México para todo el año 2024 y más allá se han ajustado a la baja, principalmente explicado por una contribución esperada más moderada de la inversión privada y un menor crecimiento anticipado de la actividad manufacturera en Estados Unidos, que se espera que afecten el desempeño económico de México para el año.



Luego, la economía mexicana creció 1.5% de manera interanual durante el tercer trimestre de 2024, en términos reales y con cifras ajustadas por estacionalidad, con lo que superó las expectativas del mercado y rompió una racha de siete trimestres consecutivos de desaceleración.

En este último trimestre, el sector externo tuvo una contribución positiva al crecimiento económico de México, impulsado por el aumento de las ex-

portaciones manufactureras. Según el Banco de México, este desempeño se vio favorecido por la mayor competitividad del peso mexicano y el incremento en la demanda externa. Como resultado, el país mantuvo su posición como el principal socio comercial de Estados Unidos, representando 16% del comercio total de ese país.

La inversión fija bruta registró un crecimiento interanual de 6.8% durante los ocho primeros meses de 2024.

En el primer semestre del año en curso, Estados Unidos se mantuvo como el principal socio inversionista en México, concentrando 44% de los flujos totales de IED, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía.

Récord

De enero a septiembre la captación de IED de México rompió récord y, según la Secretaría de Economía, para todo el 2024 rebasará los 38,000 mdd.

México | IED a originalmente publicada, enero-septiembre |

MILES DE MILLONES DE DÓLARES



FUENTE: SECRETARÍA DE ECONOMÍA.

GRÁFICO EE



Marcelo Ebrard, ayer, durante su participación en un seminario organizado por el Colegio de México.

FOTO EE: ERIC IJIGO